



Antuña

Si vamos a morir todos entre terribles sufrimientos, ¡viva la vida! ¡A aprovechar lo que nos queda a lo loco, como si no hubiera un mañana! Fiestas clandestinas, aglomeraciones al montonín, mascarillas para qué las queremos, cacharros clandestinos, borracheras de

escombrera en Turón, a la montaña en chanclas como si anduviéramos por casa si total los rescates son gratis a costa de todos... Después que no haya quejas si vuelven los confinamientos, las restricciones de movilidad, las largas estancias en hospitales o ÚCI, si se saturan los servicios sanitarios, si regresan las listas de fallecidos, si la economía no se recupera y el paro engorda con la precariedad económica. ¡Qué más da! Hay que vivir el momento. El coronavirus son tres días..., pero no hemos pasado ni las primeras horas.

Martes, 11 de agosto de 2020

Las Cuencas

LA NUEVA ESPAÑA | 3

La luz de Fuentes de Invierno, alta tensión

Tras una década de negociaciones infructuosas, la estación asturiana continúa sin el suministro de la línea eléctrica de León y su unión con San Isidro se mantiene en el aire

Mieres / Langreo, Andrés VELASCO

Hace ya más de un lustro que la estación invernal de San Isidro, en León, disfruta de suministro eléctrico de una línea de alta tensión. Mientras tanto, a escasos metros entre entrada y entrada, incluso unidas geográficamente, la asturiana de Fuentes de Invierno aún utiliza los vetustos generadores de gasoil para que el complejo pueda funcionar. Con cuatro consejeros de Cultura diferentes y con cuatro directores generales de Deporte distintos, han pasado casi 20 años y sigue sin haber acuerdo para que el Principado también pueda usar una línea que daría un importante impulso a sus instala-ciones invernales. Una muestra de que la política, en ocasiones, hace difícil lo que parece fácil.

¿Cuál es el germen del problema? A principios de la década del 2000, la Diputación de León planteó la construcción de una línea eléctrica en la vertiente leonesa de San Isidro, para llevar la energía a su estación de esquí y a todos los pueblos y urbanizaciones de su entorno. Pero hubo que esperar casi 10 años para iniciar la negociación. Un proyecto por el que Asturias se interesó y en el que parecía podría participar económicamente. En un primer momento, el coste de la ejecución del tendido era de 5 millones de euros. Sin embargo, surgieron problemas urbanísticos con los alcaldes de la vertiente leonesa y el proyecto tuvo que modificarse en más de una ocasión para cambiar el trazado. Finalmente, toda la operación elevó el coste de la línea eléctrica hasta los 12 millones de euros y desde el Palacio de los Guzmanes de León se pretendía que, si el Principado quería usar esa línea, debía también pagar parte de la inversión.

Era la malograda Isabel Carrasco (PP) la que estaba al frente de la Diputación de León y quien llevaba personalmente las negociaciones. Por la parte asturiana, a finales de la década pasada, estaban los socialistas Mercedes Álvarez como consejera de Cultura y el ya fallecido Misael Fernández Porrón al frente de Deporte. Fue el único momento de toda la historia en el que hubo un atisbo de acuerdo. Pero nunca se firmó nada. Conversaciones las hubo y cifras sobre la mesa también.

El Principado de Asturias pagaría 4,9 millones de euros del total del proyecto. En torno al 40 por ciento. El resto, lo haría la Diputación leo-



La estación de Fuentes de Invierno, con los generadores de gasoil a la izquierda. | Juan Plaza

Los pasos

Primer acuerdo

En 2011 hubo un acercamiento entre el entonces director general de Deporte, Misael Fernández Porrón, y la presidenta leonesa, Isabel Carrasco, para que Asturias pagase 4,9 millones de la línea eléctrica.

Estancamiento

Tras rechazar León el pago fraccionado que quería Asturias, los cambios de gobierno y el asesinato de la presidenta de León provocaron una parálisis en las negociaciones, aunque el contacto no se perdió.

nesa. También se habló de cómo se efectuarían los pagos y ahí fue donde se enconó la operación y el pacto quedó en el aire. Desde el Ejecutivo asturiano se pretendía entregar medio millón de euros en 2011 y el resto de partidas se dividirían en 1,3 millones en 2012 y 2013, y 1,8 millones de euros en 2014. La Diputación requería un mayor esfuerzo inversor en la primera anualidad, por lo que

rechazó esa fórmula. Llegaría entonces el cambio de Gobierno en Asturias y la entrada de Foro Asturias, con Emilio Marcos Vallaure como consejero y Marcos Niño al frente de la Dirección General de Deporte. Una etapa que apenas duró un año y en la que dio tiempo a pocas conversaciones, más allá de las buenas intenciones manifesta-

das por ambas partes. Volvería a gobernar en Asturias el PSOE, en este caso con Javier Fernández como presidente. Delegó el área de Cultura y Turismo en Ana González, que le cedió la Dirección de Deporte a José Ramón Tuero. Comenzaron entonces las negociaciones de nuevo con León, aunque siempre con la premisa de que Asturias no pagaría más de lo que necesitase para funcionar. En ese periodo, en la temporada 2013-2014, fue cuando se inauguró el tendido de San Isidro, cuya obra pagó la Diputación, a la espera de que Asturias abonase su parte. Además, desde León se llegó a un acuerdo con Iberdrola por el que la operadora gestionaría la línea, cobrando 1,4 millones por megavatio de potencia contratada como tarifa de enganche en virtud a un convenio de resarcimiento. En ese 2014, la todopoderosa presidenta de la Diputación de León fue asesinada. Dos balazos a quemarropa acabaron con la vida de Isabel Carrasco. El crimen dejó paso a un vacío de poder en León v a un "standby" en las conversaciones.

Nueva fórmula

Los dirigentes anteriores en

ambas provincias volvieron a la

mesa de negociación, pero

León seguía reclamando, esta

vez a base de la contratación

de potencia eléctrica, un

dinero muy superior a lo que

Asturias quiere pagar.

No fue hasta la llegada de Juan Martínez Majo, también del PP, cuando se retomaron los contactos más en profundidad. En Asturias, Tuero seguía al frente de Deporte y Ana González era sustituida por Genaro Alonso como consejero. También hubo negociaciones, pero se cambiaron los términos. León seguía exigiendo el pago de la misma cantidad de dinero, aunque en este caso lo que pedía al Principado era que contratase 3 megavatios de potencia, lo que en virtud del convenio citado, supondría 4,2 millones a las arcas regionales asturianas. No pasó por el aro Asturias, que solamente necesita medio megavatio para abastecer a Fuentes de Invierno. Su última oferta fue pagar por un megava-tio de potencia, es decir, 1,4 millones, con la previsión de necesitar más suministro que el actual con la futura ampliación y unión con San Isidro y con la instalación, por ejemplo, de un sistema de cañones de nieve. Posturas alejadas que no llegaron a acercarse.

Como parche, se acordaron des-

cuentos en los forfaits para abonados de los complejos de ambas provincias, así como también un abono de cuatro días para promocionar los cuatro complejos de la Cordillera (los citados San Isidro y Fuentes de Invierno, más Valgrande-Pajares y Leitariegos). Acuerdos que hoy siguen vigentes, pero que tampoco palian para nada la tan ansiada unión de Fuentes y San Isidro para lograr la mayor estación del Norte.

No hubo más movimientos. La pelota sigue en el tejado de las dos nuevas administraciones regionales. Pero hubo un cambio y no es baladí. Tras un cuarto de siglo de gobierno del PP en León, ahora preside la Diputación el PSOE. Las conversaciones entre políticos del mismo partido siempre han sido más sencillas, al menos sobre el papel. El futuro del esquí en Asturias y León y del turismo invernal dependen de ello. La consejera Berta Piñán y su directora de Deporte, Beatriz Álvarez Mesa, están llamadas a cerrar para Asturias una historia que, como el libro, comienza a ser interminable.

